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По сведениям Воронежского ги-
дрометеоцентра, сегодня днём по 
области переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер 
западный, слабый; температура 
0…-5.

13 февраля по области – пере-
менная облачность, местами не-
большой снег; ветер западный, 
слабый; температура ночью -1…-6, 
при прояснениях до -10, днём 
-3…+2.

14 февраля по области – пере-
менная облачность, местами не-
большие моросящие осадки, туман, 
гололёд; ветер южный, слабый; 
температура ночью -3…-8, при про-
яснениях до -14, днём 0…-5.
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 Валентин петроВ

 Как сообщается на офици-
альном портале Воронежско-
го регионального отделения 
партии  «Единая  Россия», 
спустя 70-лет после Победы 
Аманжану Мугалимову уда-
лось  это  сделать  благодаря 
казахским поисковикам, ко-
торые    связались  с  эртиль-
ским  краеведом Валерием 
Платоновым.  Секретарю 
местного  отделения партии 
«Единая Россия»   пришлось 
немало потрудиться,  чтобы 
восстановить 39 имён солдат-
защитников Воронежа, умер-
ших от ран. В их числе был 
и казах Мугал  (полное имя 
— Мугалим) Султанов. Все 
имеющиеся  данные  указы-
вали на то, что разыскивают 
именно его.

Своего отца Аманжан ни-
когда в жизни не видел. О нём 
в доме напоминала одна лишь 
фотография.  Однако  всю 
свою  сознательную жизнь 
сын хотел найти могилу отца 
и    поклониться  его  праху. 
И  ему удалось осуществить 
свою мечту.

 Вместе с ветеранами вой-
ны и труда сын фронтовика 

возложил венок к мемориалу 
погибшим воинам-землякам, 
где высечена и фамилия ря-
дового Султанова, уроженца 
Тайпанского  района Ураль-
ской области. По  архивным 
данным, он умер 20 июля 1942 
года в 31-летнем возрасте. У 
подножия мемориала Аман-
жан помолился и высыпал из 
мешочка  горсть  земли, при-
везённой с родины.

А затем его ждала волни-
тельная встреча  с учениками 
эртильской  средней  шко-
лы  и  учащимися ПУ №16  
в  краеведческом  музее.  В 
торжественной  обстановке 
Валерий Платонов  вручил 
сыну погибшего фронтовика 
медаль «70 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне», 
а глава городского поселения 
Александр Прокудин - почёт-
ный знак «За  заслуги перед 
Эртилем».

 Аманжан поблагодарил за 
тёплый приём и от всей своей 
многочисленной  родни,  а  у 
него восемь детей,  двадцать 
внуков и семь правнуков, он 
с особым чувством и призна-
тельностью    сказал  эртиль-
цам:  «Рахмет!»,  что  значит 
«Спасибо!».

«Рахмет» от сына 
фронтовика

Известный экономист в Воронеже
Одним из  главных  столпов нынешнего  экономического 

кризиса в России является потеря доверия между бизнесом и 
людьми и бизнесом и властью, – считает известный российский 
учёный-экономист, научный руководитель Национального ис-
следовательского университета «Высшая школа экономики» 
Евгений Ясин. Вчера он выступил в ВГУ с открытой лекцией на 
тему «Различие культур и процесс их развития». Кроме того, он 
принял участие в «круглом столе», где  обсуждались вопросы 
экономического развития нашего региона. А перед этим с Ев-
гением Ясиным встретился губернатор Алексей Гордеев. Они 
обсудили ряд важных социально-экономических вопросов, в 
том числе,  что необходимо сделать региональной власти, что-
бы пройти сложный этап экономических испытаний. Евгений 
Ясин – убеждённый сторонник рыночной экономики, считает 
её главной движущей силой развития общества.

у района – благоприятные показатели
Губернатор Алексей Гордеев  встретился  с  главой  адми-

нистрации Семилукского района Ириной Кокоревой. Она  
доложила главе региона об итогах экономического развития 
района в 2014 году. Так, рост инвестиций в основной капитал 
в прошедшем году составил 12 процентов.   За  год в районе 
появилось около 500 новых рабочих мест. Решается, по словам 
главы района, и проблема с ОАО «Семилукский огнеупорный 
завод». Новые инвесторы модернизируют и реконструируют 
предприятие под производство   пропантов –  гранулообраз-
ного материала, который используется в нефтедобывающей 
промышленности.  

Важный инвестпроект
Ввод в  эксплуатацию новой парогазовой установки Во-

ронежской ТЭЦ-1 запланирован на конец 2016 года. Об этом 
гендиректор и председатель правления ОАО «Квадра» Владлен 
Александрович рассказал в ходе рабочей встречи с губернато-
ром Алексеем Гордеевым. По словам Владлена Александрови-
ча, в результате население «получит надёжную современную 
станцию», что предотвратит рост тарифов, сообщается на сайте 
правительства Воронежской области. Строительство установ-
ки мощностью 223 МВт на Воронежской ТЭЦ-1 станет вторым 
подобным инвестпроектом «Квадры» в регионе:  так, в 2010 
году компания ввела в эксплуатацию парогазовую установку 
мощностью 115 МВт на Воронежской ТЭЦ-2.

В пяти школах Воронежа – карантин
В минувший понедельник временно приостановлены  заня-

тия  в  общеобразовательных школах № 99 и № 76, гимназиях 
№2 и №5,  а  также в лицее №6 города Воронежа.   Как    со-
общает информационно-аналитическое  управление  горад-
министрации,  в общеобразовательных школах №№5, 6,  38, 
51, 55, 69, 81, 87, 98 на карантин закрыты отдельные классы. 
Когда на занятиях по причине заболевания гриппом и ОРВИ 
отсутствуют  более  20  процентов  обучающихся  от  общего 
списочного состава детей в классах, образовательный процесс 
приостанавливается.   

беседовали с осуждёнными
Ответственный секретарь –  зам. председателя комиссии 

по вопросам помилования в Воронежской области Валерий 
Захаров, начальник отдела  защиты прав человека аппарата 
регионального Уполномоченного по правам человека Сергей 
Писарев в сопровождении помощника начальника УФСИН 
по соблюдению прав человека в УИС Александра Кузнецова 
посетили ИК-2 Воронежа. Правозащитники провели ряд бесед 
с осуждёнными, дали разъяснения по правовым вопросам, сооб-
щает пресс-служба УФСИН России по Воронежской области.

Следствие продолжается
Уголовные дела в отношении гражданки Украины Надежды 

Савченко по обвинениям в причастности к убийству россий-
ских журналистов под Луганском и незаконном пересечении 
границы России объединены в единое производство – сообщает 
ТАСС со ссылкой на следователя. Кроме того, продлевается 
срок следствия до 13 мая. Сама Савченко заявила в суде, что 
считает себя абсолютно невиновной и не отрицает причаст-
ность к убийству журналистов. Она также отметила, что не 
пыталась попасть в Россию в качестве беженки, а была взята 
в плен и похищена с территории Украины. Савченко назвала 
«фаршированным цирком» действия следствия и все обвине-
ния в свой адрес.

острогожский Центр 
«Мои документы» и спе-
циалист Воронежского 
МФЦ признаны лучшими 
в России. об этом ста-
ло известно по итогам 
конкурса, проводимого 
Министерством экономи-
ческого развития Россий-
ской Федерации. 

Валерий мартоВ

В этот раз было подано 177 
заявок от 118 многофункцио-
нальных центров предоставле-
ния государственных и муни-
ципальных услуг из 61 региона 
страны. 

Как сообщает пресс-служба 
правительства Воронежской об-
ласти, на итоговом этапе лауреа-
тов определила конкурсная ко-
миссия под председательством 
статс-секретаря-заместителя 
министра экономического раз-
вития РФ Олега Фомичёва. В 
номинации  «Лучший МФЦ 
менее 20 окон обслуживания» 
сильнейшим признан Центр 
«Мои  документы»  города 
Острогожска. Для  определе-
ния    победителей  конкурс-
ная комиссия провела анализ 
деятельности  МФЦ  по целому 
ряду критериев, которые прямо 
указывают на реальный уровень 
эффективности, комфортности 
центров и качества обслужива-
ния в них посетителей. Члены 
комиссии  учли  количество 
предоставляемых в МФЦ услуг, 
время  ожидания  в  очереди, 
комфортность помещений для 
посетителей,  использование 
современных информационных 
технологий при обработке доку-
ментов, возможность оценки ка-
чества обслуживания в МФЦ. 

В номинации «Лучший уни-
версальный специалист МФЦ» 
лауреатом  стала  специалист 
центра  «Мои  документы»  в 
Ленинском районе города Во-
ронежа  Анна  Комиссарова. 
Члены конкурсной комиссии 
по  достоинству  оценили  её 
компетентность,  количество 
оказанных  услуг  по  итогам 
года, благодарные отзывы посе-
тителей о работе сотрудника. 

По словам Олега Фомичёва, 
конкурс показал высокий уро-
вень подготовленности участ-
ников, а главное – их стремле-
ние не только соответствовать 
обязательным требованиям к 
МФЦ, но и использовать самые 
передовые технологии и мето-
дики в области обслуживания 
потребителей.

Лучшие
в России

73-летний аманжан Мугалимов, житель города 
атырау Республики Казахстан, преодолел 1300 
километров, чтобы поклониться праху своего отца, 
погибшего в годы войны и захороненного в брат-
ской могиле в центре Эртиля. 

игорь петроВ

«Центр  технологической 
компетенции  аддитивных 
технологий»  создан на пред-
приятии по инициативе пра-
вительства  Воронежской 
области  и  при  содействии 
Минэкономразвития  РФ. 
Он обладает компетенциями 
в  дизайне,  проектировании 
и  расчетах,  инжиниринге, 
производстве.  Сотрудни-
чество  с  ЦТКАТ  позволит 
заинтересованным предпри-
ятиям  сократить  время  на 
научно-исследовательские 
и  опытно-конструкторские 
разработки  и  за  один-два 
дня произвести уникальный 
или мелкосерийный продукт, 
повысить качество и техниче-
ский уровень продукции, раз-
работать новые технологии и 
изделия. Второе направление 
работы Центра – разработка 
и  производство  настольных 

портативных  3D-принтеров 
и  сканеров.  Ранее ЦТКАТ 
работал  преимущественно 
с  3D-принтерами  ведущих 
европейских фирм, но в буду-
щем основным приоритетом 
станет  разработка  и  произ-
водство отечественных анало-
гов. В 2014 году уже начался 
серийный выпуск отечествен-
ного  учебно-бытового  3D-
принтера «Альфа», потенци-
альной аудиторией которого 
являются  как  учебные  за-
ведения, так и частные лица. 
Ими оснащены уже семьдесят 
школ Воронежской области.

В  отличие  от  традицион-
ных методов механической 
обработки  аддитивные  тех-
нологии позволяют получать 
изделия  наращиванием ма-
териала  аналогично процес-
сам,  протекающим  в живой 
природе. 

- Ввиду усложнения кон-
струкций новых изделий про-

мышленных образцов  скоро 
станет  просто  невозможно 
получить деталь с требуемыми 
прочностными  характери-
стиками и функционалом  с 
использованием даже  самых 
передовых технологий метал-
лообработки. Эту проблему и 
помогают решить аддитивные 
технологии как некий новый 
этап,  революция  в  техноло-
гиях производства, – отметил 
по итогам посещения ЦТКАТ 
глава Минпромторга Денис 
Мантуров.  –  3D-принтинг 
начинает распространяться во 
всём мире, и Россия не долж-
на отставать в  этой области. 
Применение аддитивных тех-
нологий позволяет удешевить 
изделие, ускорить его проекти-
рование и производство. 

Министр промышленности 
и торговли России Денис Ман-
туров и  губернатор Алексей 
Гордеев подписали  соглаше-
ние о взаимодействии в сфере 
промышленной политики и 
торговой деятельности. Оно 
будет способствовать синхро-
низации федеральной и регио-
нальной политики в области 
развития промышленности и 
внутренней торговли.

-  Сегодня Минпромторг 
ставит задачу усилить работу 
в  регионах,  тем  более  когда 

работаем в новых экономиче-
ских условиях,  - подчеркнул 
Алексей Гордеев.  - Поэтому 
Воронежская область одной из 
первых подписала соглашение 
с министерством. Это позво-
лит нам развивать современ-
ные предприятия, появляется 
много и конкретных программ 
поддержки  - мы  говорили  с 
министром о субсидировании 
тех  или  иных  направлений 
развития  промышленности. 
Хороший новый тренд,  ведь 
долгие  годы  считалось,  что 
промышленность в рыночной 
экономике должна развивать-
ся  самостоятельно. История 
показала,  что  это  не  так.  В 
первую  очередь  развитые 
страны имеют промышленную 
политику, и нам, чтобы стать 
конкурентоспособными,  не-
обходимо срочно заниматься 
этой  главной  составляющей 
экономики и страны в целом, 
и, конечно, Воронежской об-
ласти.

Во  время  визита  на ОАО 
«Воронежсельмаш»  главе 
Минпромторга  и  другим 
гостям  показали  производ-
ственные мощности завода и 
образцы готовой продукции – 
зерноочистительную технику, 
в том числе фотосепаратор Ф 
5.1, признанный лучшим сре-

ди сельскохозяйственной тех-
ники. В 2010  году  запущено 
производство  стационарных 
и мобильных  зерносушилок, 
высококачественного  транс-
портного оборудования. Пред-
седатель Совета  директоров 
предприятия Григорий Чуйко 
рассказал, что продукция заво-
да поставляется в 47 регионов 
России. В число основных  её 
потребителей входят крупные 
агрохолдинги страны. 

Завершая  рабочую  про-
грамму  в  регионе,  министр 
промышленности и торговли 
РФ Денис Мантуров посетил 
ОАО «Воронежское акционер-
ное самолётостроительное об-
щество» (ВАСО), где побывал 
в цехе  сборки региональных 
самолётов Ан-148 и  дальне-
магистральных Ил-96. В на-
стоящее время отечественные 
и  зарубежные авиакомпании 
успешно  эксплуатируют  са-
молёты  с маркой ВАСО. На 
Ил-96-300  летает  высшее 
руководство России. В 2013 
году Министерство обороны 
России  заключило  с  ОАО 
«ВАСО» контракт на поставку 
пятнадцати пассажирских са-
молётов Ан-148. По условиям 
соглашения поставка самолё-
тов должна быть произведена 
в 2013-2017 годах.

Стимул для развития
актуальная тема | Минпромторг РФ и Воронежская область подписали соглашение  
о взаимодействии в сфере промышленной политики
Министр промышленности и торговли РФ Денис 
Мантуров, генеральный директор Госкорпорации 
«Ростех» Сергей Чемезов и губернатор алексей 
Гордеев в минувший понедельник приняли участие 
в открытии «Центра технологической компетенции 
аддитивных технологий» (ЦтКат) на территории 
оао «Воронежсельмаш». об этом сообщает пресс-
служба правительства Воронежской области.

Волевым решением 
Президента России 
Владимира Путина в 
регионах восстанав-
ливается пригородное 
железнодорожное 
движение. 

Светлана ВороБЬЁВа

В Воронежской области на 
железную дорогу вернулось 
43 электрички. Полный спи-
сок реанимированных рейсов 
можно найти на официаль-
ном сайте ОАО «ППК Чер-
ноземье». Президент ОАО 
«РЖД» Владимир Якунин 
в своём официальном блоге 
следующим  образом  разъ-
ясняет позицию ведомства:  
«...Электрички – неотъемле-
мая часть социальной инфра-
структуры, и хотя  с  учетом 
принятой финансовой моде-
ли они убыточны, стабильное 
функционирование данного 
сегмента обеспечивается  за 
счет  государственных  суб-
сидий. Мы пытались делать 
все  возможное,  чтобы под-
держать  сохранение  элек-
тричек на  всех маршрутах, 
но  проблема  из  года  в  год 
обострялась, а урегулировать 
ситуацию  с  убыточностью 
пригородных  операторов 
–  не  в  компетенции РЖД, 
вопрос должен решаться на 
другом уровне». 

Электрички –   
по расписанию

Прогноз неблагоприятных дней и часов  
на период с 12 по 18 февраля:

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

12, четверг (пик с 7 до 9 часов);
13, пятница (пик с 8 до 10 часов);

16, понедельник (пик с 0 до 3 часов);
17, вторник (пик с 8 до 10 часов).

николай СтарЫХ

Мы и сами с усами
Помнится, лет 10 назад в «Ком-

муне»  была  примечательная  ка-
рикатура. На  её  переднем плане 
–  здание Центра  занятости,  на 
котором мужичок  затрапезного 
вида выводит краской:  «Сюда не 
зарастёт народная тропа». 

Если иметь  в  виду  заявление 
первого вице-премьера Игоря Шу-
валова, та самая тропа может пре-
вратиться в утоптанную дорогу. 

– Я не  советую делать  скоро-
палительных  выводов,  –  предо-
стерегает  эксперт  «Коммуны» 
экономист-аналитик Владимир 
Ионов. – Наша действительность 
такова,  что в  гражданском обще-
стве  сложился  некий  негатив-
ный  стереотип,  в  силу  которого  
потерявшие  работу  граждане    с 
предубеждением относятся к еди-
ной службе занятости. А ведь она 
действует исключительно в рамках 
своих полномочий, бюджетных и 
прочих возможностей. 

Во-первых, считается, что полу-
чить статус безработного не так-то 
просто;  во-вторых,  биржа якобы 
платит  «копеечные  пособия»;  
в-третьих, там, дескать,  «предлага-
ют совсем не то, что хочется». 

Между тем лишь немногим бо-
лее пяти процентов жителей регио-
на обращаются в центры занятости 
с целью получить информацию о 
состоянии рынка  труда. В итоге 
воронежцы необоснованно игно-
рируют  профессионалов  сферы 
трудоустройства и ищут работу по 
знакомству, через частные кадро-
вые агентства,  газетные объявле-
ния или Интернет. 

Кстати, Международная орга-
низация  труда  (МОТ) называет 
безработными  именно  ту  часть 
экономически  активного  насе-
ления  страны,  которая не  имеет 
занятия,  но  активно  его  ищет. 
Соответствующие данные можно 
найти  на  сайтах Росстата  и  его 
территориальных структур.

а вам сколько нужно?
По информации Воронежстата, 

учитывающей рекомендации МОТ, 

в  октябре  прошлого  года  общая 
численность  безработных  в   Во-
ронежской области составляла 52,5 
тысячи человек,  в  декабре – уже 
55,4 тысячи. 

В то же время властные структу-
ры чаще используют более «симпа-
тичный» показатель – «количество 
безработных,  официально  заре-
гистрированных  в  департаменте 
труда и занятости населения». Но 
и тут, заметим, тоже отрицательная 
динамика: в октябре – 10,1 тысячи 
человек, в декабре – 11,2 тысячи. 
Кстати, на начало 2015 года числен-
ность  занятого населения превы-
шала 1,1 миллиона человек.

На  то,  что  ситуация меняется 
не в лучшую сторону, причём «не 
по  дням,  а  по  часам»,  указывает 
оперативная информация всё того 
же департамента труда и занятости 
населения. Например, на 23 января 
численность безработных состав-
ляла 10807 человек; через неделю, 
на 30 января, – 11394;  ещё через 
неделю, на 6 февраля, – уже 11830. 
Вакансий при этом было,  соответ-
ственно, 15482; 15115 и 14303.

– Российская  исследователь-
ская компания TNS-Gallup пришла 
к выводу: в РФ уровень реальной 
безработицы среди женщин – 22 
процента,  среди  мужчин  –  19 
процентов.  В  совокупности  это 
примерно в три раза выше безрабо-
тицы, по данным МОТ, и примерно 
в 14 раз выше безработицы,  реги-
стрируемой службами занятости. 
Однако россияне  согласны полу-
чать меньшую зарплату, лишь бы не 
быть уволенными. Этим беззастен-
чиво пользуются работодатели. 

Чей черёд настаёт
Ныне работники частных ком-

паний чувствуют себя менее уве-
ренно, чем «сидящие на окладах» 
и обеспечивающие «незыблемую» 
социальную  политику  государ-
ства   бюджетники. Но последние 
зачастую находятся под  страхом 
кадровой  «оптимизации»,  до-
статочно вспомнить медиков. По 
Интернету  прошла информация 
о  предстоящих  сокращениях  в 
региональных главках полиции и 
наркоконтроля. 

Из-за снижения объёма заказов 
и  тиражей «ужимаются» реклам-
ные агентства и СМИ.

В большом страхе сейчас живёт 
весь офисный «планктон», особен-
но работники, набравшие в кредит 
«статусных» автомобилей и ипо-
течных квартир. «Белые воротнич-
ки» не представляют себе, куда им 
придётся «бежать». Ведь, «в самом 
же деле», не в центры занятости, 
где можно пройти переобучение ра-
бочим профессиям, которые весьма 
востребованы сегодня, к примеру, 
в ВАСО (здесь требуются слесари,  
фрезеровщики, операторы станков 
с ПУ, токари… Заработная плата – 
от 25000 до 60000 рублей).

Рабочие  кадры нужны ЖКХ, 
но у дворников и слесарей нет не 
только «престижа», но и  зарплат, 
хотя бы отдалённо напоминающих 
оклады офисных менеджеров и им 
подобных «vip-персон». 

Чего уж говорить об Агропроме! 
А он, между прочим, впредь будет за-
нимать особое место в федеральной 
и региональной кадровой политике, 
наряду с оборонно-промышленным 
комплексом. Дело в том, что в этих 
отраслях  каждое  рабочее  место 
способно загрузить семерых «смеж-
ников». Не на это ли должны ориен-
тироваться выпускники школ при 
выборе своей будущей профессии, 
чтобы не пополнять потом с ходу 
«армию безработных»?

Реальные сокращения уже про-
изошли в  банковской  сфере,  где 
прибыль  напрямую  зависит  от 
устремлений и желаний населения. 
В торговых сетях подобная ситуа-
ция. У потенциальных вкладчиков 
и покупателей деньги вроде бы есть, 
однако тратить их они опасаются. 
Об этом можно судить опять-таки 
по данным Воронежстата. 

окончание | страница 4

Только паники не надо!
на злобу дня | Соцопросы показывают: сейчас воронежцев  

больше всего волнует угроза безработицы
набивший всем оскомину рост цен отошёл на второй план. 
об этом говорят данные независимой социологической 
службы «Ваше мнение!». В октябре   недовольных ценами 
и безработицей было, соответственно, 63 и 37 процентов, 
теперь – с точностью до наоборот. 
такое «народное самоощущение» вполне совпадает с офи-
циальной статистикой по занятости населения. а в конце 
января масла в огонь подлил первый заместитель Пред-
седателя Правительства РФ Игорь Шувалов. он заявил на 
всю страну: «Российская экономика должна готовиться к 
росту безработицы»…
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Молодёжь в поиске работы полна оптимизма.
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МегАпОлис

Валентин СИДОРКИН

– Сегодняшнюю встречу я считаю очень важной, она 
должна нам помочь понять, как развиваться в условиях 
изменяющейся экономической ситуации. Мы обсудим  
текущие вопросы и перспективы, – отметил Александр 
Гусев. – Мы должны быть мобильными и готовыми к 
переменам. Одно из новшеств в нашей структуре – это 
прямое подчинение  главного архитектора главе города. 
Я считаю данную меру эффективной для повышения 
уровня ответственности при принятии решений. При этом 
Владимир Астанин остается нашим главным экспертом 
в области строительства и архитектуры. 

Затем слово было предоставлено Владимиру Астанину, 
который доложил об основных итогах 2014 года в строи-
тельной сфере. По его словам, в 2014 году был зафикси-
рован рекорд по объёмам строительства. Больше всего в 
Воронеже возводится многоквартирных домов. 

Внимание Владимир Астанин уделил и строительству 
социальных  объектов:

– В рамках городской адресной инвестиционной 
программы, на которую из всех уровней бюджетов  вы-
делили 807 миллионов рублей, построены и введены в 
эксплуатацию детский сад с бассейном на 220 мест по 
улице Ростовской и детский сад на 220 мест по улице 
Минской. Проведена реконструкция детского сада №138, 
что на улице Лизюкова, который могут посещать 320 
ребят. Завершены работы по строительству семи  много-
функциональных спортивных площадок и школьных 
стадионов, выполнены работы по устройству памятника 
«Воронежцам – участникам локальных войн» в сквере 
у Коминтерновского кладбища. Муниципальным за-
казчиком на всех этих объектах выступало Управление 
строительной политики администрации городского 
округа, - сообщил вице-мэр.

В  п р о ш е д ш е м 
г о д у  в  о б л а с т н о м 
центре создано 1460 
мест в дошкольных 
учреждениях. 1020 
появилось благода-
ря  муниципально-
частному партнёрству, 
то есть за счёт средств 
застройщиков с по-
следующим выкупом 
муниципалитетом. 
Данный проект под-
держан правитель-
ством Воронежской 
области, которое су-
мело привлечь 500 миллионов рублей из федерального 
бюджета на выкуп детсадов, а 377 миллионов выделено 
из бюджета города. Выкупная цена составила от 36 до 40 
тысяч рублей за один квадратный метр. Возведение еще 
двух детских садов общей вместимостью 250 мест завер-
шится в первом полугодии 2015 года. После чего будет 
произведён выкуп этих объектов. Владимир Астанин 
отметил, что новые детские сады отвечают всем совре-
менным стандартам.

Всего на территории Воронежа по состоянию на  
1 января 2015 в стадии строительства находится 591 
объект общей площадью свыше 4,5 миллиона квадрат-
ных метров. По мнению Владимира Астанина, создан 
серьёзный задел для развития строительного сектора в 
нынешнем году. Однако здесь существует немало про-
блем, решать которые предстоит в ближайшем будущем. 
Касаются они, прежде всего, превышения параметров 
плотности застройки, нехватки парковочных мест, за-
нижения площадей благоустройства и озеленения. Недо-
волен заместитель мэра  и некоторыми архитектурными 
решениями в областном центре.

– В этой ситуации удивляет та лёгкость, с которой 
проектировщики отступают от параметров градострои-
тельного плана, а экспертные организации этого не заме-
чают, – возмутился Владимир Астанин. – Мы понимаем 
трудности, с которыми сталкиваются застройщики, и 
пытаемся находить разумные компромиссы, чтобы не бло-
кировать реализацию проектов. Нам всем надо привыкать 
жить по правилам, которые мы же сами и установили в 
виде нормативов градостроительного проектирования.

   Александр Гусев потребовал от представителей 
строительного сектора более ответственно относиться к 
согласованию всех параметров возводимых объектов.

Завершая встречу, Владимир Астанин отметил, что 
подобные мероприятия помогают разглядеть общую 
картину в строительном комплексе:  

– Развитие застроенных территорий, подготовка кад-
ров для строительной отрасли, культура производства и 
состояние стройплощадок, экспертиза проектов и многое 
другое – это темы для продолжения нашего диалога, 
переходящего в совместные действия и направленные на 
сохранение и укрепление градостроительного комплекса 
Воронежа, – отметил заместитель главы мэра.

Затем Владимир Астанин вручил благодарственные 
письма строителям, возводившим детские сады по про-
грамме муниципально-частного партнёрства.

Разумные  
компромиссы
Глава Воронежа Александр Гусев провёл совеща-
ние по вопросам градостроительства, на котором  
подвели итоги в этой сфере за 2014 и наметили 
планы на наступивший год. На мероприятии при-
сутствовали заместитель мэра по градостроитель-
ству Владимир Астанин, депутаты, представители 
крупных строительных фирм, банков, риэлторских 
фирм, надзорных органов.

Незадолго до Нового 
года город был потрясён 
смертью десятиклассни-
ка, то ли отравившегося 
спиртным, то ли захлеб-
нувшегося рвотными 
массами. Отмечавшие 
его день рождения 
друзья выжили, хотя 
спасать их медикам 
пришлось нелегко... Это 
школьники!

Валерий ТИХОНОВ, 
член союза писателей
г.лиски

Преждевременная смерть от 
водки и ее заменителей среди 
старшего поколения – явле-
ние почти каждодневное. Эта 
печальная картина характерна 
сегодня практически для каж-
дого города, села, независимо 
от их статуса и величины.  

Причина в одном -  сегодня      
в нашем общероссийском доме 
одинаково нетрезвая погода. 
Можно даже сказать, сильно 
пьяная. Более 15 литров спирт-
ного на душу в год (только 
учтенного!) - это, простите, са-
моубийство. Потому что норма, 
за которой уже прячется выми-
рание нации, - от семи до вось-
ми литров. А если еще учесть 
«продукты» от шинкарок!                   

Самоубийство, потому что 
ежегодно Россия теряет около 
ста тысяч соотечественников, 
ушедших из жизни по причине 
пьянства. Причем цифра эта 
каждый год увеличивается, 
уменьшая численность и так 
небогатой населением огром-
ной страны.

Оптимистическим и даже 
хвалебным рапортам   мини-
стров и иже с ними, их сладо-
страстным перспективам жиз-
ни россиян через 10-15 лет я 
не верю. Эту кашу-обманку мы 
едим уже много лет. Возмущает 
их слепота: а для кого, господа, 
вы все это делаете, если по сути 
нация катастрофически вы-
мирает? Все ваши проекты и 
модные нынче «дорожные кар-
ты»  попросту могут никому не 
понадобиться! Потому как по 
«дорогам» этим некому будет 
шагать! Почему вы позволяете 
России – матушке катиться к 
пропасти, отчего не включаете 
экстренное торможение? 

Осознанно ставлю эти во-
просы в адрес руководства   
страны.   Потому  что  разгово-
ры типа: «А сами люди-то что? 
Человек сам себе хозяин: хочет 
– пьет, не хочет – нет!» или 
призывы о всенародной борьбе 
с пьянством (сами с собой как 
бы) уже не для нас. 

За последние годы алкоголь-
ный ген, который  исстари был 
присущ русскому человеку, 
съел остальных своих собра-
тьев, заполнил собой челове-
ческий организм полностью. 
Он вытравил даже инстинкты  
материнства. Недавно мне 

рассказали, как в одной из 
палат родильного дома моло-
дые женщины, ожидающие со 
дня на день роды, постоянно 
баловались спиртным. Им на-
плевать, как, кого они родят, 
для чего. Ими управляет этот 
самый ген алкоголя, который 
уже до появления ребенка на 
белый свет полностью завладел 
его еще не просохшим тельцем 
и разумом. Мы уже давно про-
ехали остановку под названием 
«Давайте бросим пить». Мы - 
тяжелобольная нация, которую 
нужно лечить принудительно, 
жестко и долго. 

А потому главным нацио-
нальным проектом России, 
причем на ближайшие  же 
годы,  должна стать программа 
излечения общества от ал-
коголизма. Сегодня государ-
ственная власть, к сожалению, 
не только не занимается этой 
проблемой, но, как показывает 
жизнь, в определенной мере 
даже способствует алкоголь-
ному самоуничтожению своих 
сограждан. Понимаю, что такое 
жесткое обвинение нуждается 
в доказательствах, а потому по-
стараюсь их привести. 

Зачем, скажем, было упразд-
нять государственную моно-
полию на спиртное, лишать 
доходную часть бюджета стра-
ны огромных средств, и что 
не менее важно – открывать 
широкую дорогу суррогатам-
отравителям? 

Зачем было допускать ди-
кую «прихватизацию» пред-
приятий, коллективных хо-
зяйств, объединявших людей, 
уничтожившую наряду с ад-
министративными мерами 
целую систему воздействия на 
злоупотребляющих алкоголем 
людей? Товарищеские суды, 
комиссии по борьбе с пьян-
ством, доски позора?                          

 Жены могли прийти к ру-
ководителю, в   партком,  проф-
ком,   комитет комсомола и по-
жаловаться на  пьяницу-мужа.  
И были уверены, что меры 
будут приняты.

Алкоголик, пьяница был 
«позором» коллектива.

Нынче – другие времена. 
Нет производства – нет кол-
лектива. Нет коллектива – 
каждый сам по себе ! Потому 
как хозяину-частнику (а их 
сейчас большинство) не до 
воспитания – ему деньги надо 
делать! 

Абсолютно искоренена си-
стема борьбы с пьянством 
и на уровне власти. Помню, 
где-то в конце  70-х годов  мне,     
тогдашнему заведующему от-
делом райкома, вместе с пред-
ставителями из других районов 
пришлось отчитываться по 
этой проблеме на бюро обкома 
партии. Сняли  с  работы  одно-
го из секретарей сельского рай-
кома за серьезные упущения в 
борьбе с пьянством!                             

Сегодня органам власти 
любого уровня до этой обще-
российской беды дела нет. 
А значит, «Гуляй, Россия!». 
Непонятна мне и безучастная 
позиция в этом вопросе пар-
тии, которая называет себя 
партией власти и берет на себя 
ответственность за все проис-
ходящее.  

Может быть, потому не уча-
ствует официальная власть в 
борьбе с массовым пьянством, 
что считает это делом правоо-
хранительных органов и, пре-
жде всего, полиции? Если так, 
то это великая ошибка. Сегодня 
человек в погонах, даже очень 
желающий бороться с этим 
злом, бессилен что-либо сде-
лать. Потому что действующие 
ныне законы работают не на 
борьбу, а  на  защиту  и тех, кто 

пьет, и тех, кто снабжает людей 
отравой. Участковый, даже 
зная, что «Мариванна» продает 
суррогат, не имеет права без ре-
шения суда зайти к ней в дом, не 
говоря уж о том, чтобы изъять 
продукцию. Получив санкцию 
(это только для новичков или 
очень настырных), он должен в 
присутствии понятых, которых 
попробуй еще найти, обнару-
жить (успеть бы!) самогон и, 
только доказав, что «домаш-
ний яд» готовится для сбыта, 
оформить изъятие. После чего 
нужно отправить пробу в специ-
альную лабораторию (только в 
областном центре!) на анализ 
и, дождавшись результатов в 
длинной очереди, получить 
заключение, что это действи-
тельно самогон или суррогат. 
Только после этого передать 
дело в суд, который накажет 
шинкарку на какую-нибудь 
тысячу рублей! Их она вернет 
в течение дня - двух! Даже если 
у добросовестного сотрудника 
полиции и получится раз такая 
«борьба», уверен, во второй он 
уже этого делать не будет.   По-
тому что это наказание, плюс 
посмешище, для него, а не для 
самогонщика. Вот и идут про-
топтанными тропинками день и 
ночь к известным всем домам и 
квартирам чьи-то отцы, мужья, 
дети… Идут к яду, к смерти… И 
не надо здесь винить полицию 
и самогонщиков. Их благопо-
лучно развел Закон!

А разве не при участии вла-
сти были похоронены меди-
цинские вытрезвители якобы 
из-за их убыточности? Ведь 
именно здесь оказывали меди-
цинскую помощь, сохраняли 
жизнь людям, пусть и пьяни-
цам. Недавно наблюдал такую 
картину. Пьяного, едва дер-
жавшегося на ногах мужчину, 
слонявшегося на центральной 

улице областного центра, по-
лицейский решил убрать с глаз 
людских. Взял того за руку, а 
вести не знает куда. Оглядыва-
ется бедолага в поисках выхода  
из ситуации (вытрезвителя 
нет, в полиции всем места не 
хватит, о доставке домой речи 
быть не может), а потом завел 
в какую-то подворотню, да и 
оставил там... 

Разве все это не есть «связы-
вание» государством рук тем, 
кто должен и хочет пока сбе-
регать его ценности, и самую 
главную из них – народ? 

А взять т. н. «пивоманию»! 
Нынче это смертельно опас-
ная ловушка, втягивающая 
в себя будущее нашей нации 
– молодежь, делающая из нее 
безумных пленников. С банкой 
или бутылкой пива проходят 
по улицам двенадцати-, че-
тырнадцатилетние мальчики 
и девочки (!), не только никого 
не стыдясь, а даже чуточку 
красуясь собою. И никто (!) не 
скажет им, что это вредно, что 
это яд для детского организма. 
Меж тем, по заключению меди-
ков, именно пиво «приучает» 
организм к алкоголю, делает 
человека   зависимым от него. 
Не потому ли эти мальчишки и 
девчонки, повзрослев и создав 
семьи, так быстро спиваются, 
губя себя и забывая о своих 
малолетних детях? Которые 
завтра пойдут по этому же сле-
ду. Это так наглядно, так ясно и 
так страшно! А что же власть? 
А ничего!      

   Во-первых, после той раз-
гульной, необузданной и на-
стырной рекламы, которой 
день и ночь насыщали нас все 
каналы TV несколько лет, она 
и так стала ненужной. Она 
(Гуляй, Россия!)  уже  сделала  
свое дело – Россия  гуляет.  
По-черному.

   Во-вторых, будто не зная о 
том, что основная масса моло-
дежи смотрит телевизор после 
22 часов (тем более летом), 
именно с этого времени рекла-
ма пива «разрешена». Разве это 
не еще одна «забота» государ-
ственных мужей о тех, кто еще 
не попал в пьяные сети? 

Ну, а уж о законе, запре-
щающем распитие спиртных 
напитков в общественных ме-
стах, продажи их подросткам, 
вообще молчу. Смешно даже 
представить, как тот же поли-
цейский подойдет к накачен-
ному бицепсами «крутяку» или  
даже пьющему на улице пиво 
подростку и запретит ему это 
делать. Наверняка, ни тот, ни 
другой представителя власти 
не послушается, потому что 
знают, что ничего он сделать с 
ними не может! Посмеются, в 
крайнем случае. А кто контро-
лирует продажу пива несовер-
шеннолетним? А никто! Такие 
вот у нас законы!

Есть чудеса и покруче! Тоже 
российского   масштаба. Это  я 
о законе, который разрешает 

пить за рулем русскому мужи-
ку, которому любая допусти-
мая промиля не может быть 
меньше двухсот граммов. А 
потом кружку пива. Смешно. 
И страшно! 

Ну что, убедил тебя, чита-
тель, в государственной заботе 
о процветании пьянства? И 
это ведь еще далеко не все 
примеры!  

Не могу не сказать и еще об 
одном. За редким исключени-
ем, мы все очень доверчивые 
и внушаемые люди. Особенно, 
что касается главного «ящика» 
страны. Где идет самая настоя-
щая алкогольная пропаганда 
государственного масштаба. 
Где круглосуточное «препод-
ношение» в телерекламе, в 
фильмах  красоты пития как 
обязательного атрибута жизни 
является такой мощной увле-
кающей силой, что и сравнить 
не с чем! Тут бы ей какое-то 
сопротивление и оказать, если 
на самом деле, а не на словах, 
думаем о народе своем. Да-да, я 
имею в виду ту самую АНТИ-
алкогольную пропаганду, ни в 
коем случае не подразумевая 
под ней имевшие печальные 
последствия запреты. К вели-
кому сожалению, нет даже и 
намека на какие-то передачи 
по телевидению, рубрики в га-
зетах, журналах, осуждающих 
пьянство, пропагандирующих 
здоровый образ жизни. Я уж 
не говорю о выступлениях     
специалистов от медицины, 
учителей в учебных заведени-
ях, где обучаются, простите, 
завтрашние пьяницы. Которых 
еще можно спасти! Как не мыс-
лю себе, чтобы кто-то вместо 
своего товара или чьего-нибудь 
портрета, обещающего народу 
сладкую жизнь, вывесил на 
улицах щиты с надписью: «Бе-
регись алкоголя!». Это же не 
принесет ему ни материальной 
прибыли, ни политических 
дивидендов… 

...Такие вот мысли одолева-
ют меня как гражданина своей 
страны, не безразличного к ее 
судьбе. Потому что моя Родина 
сегодня опасно больна и нуж-
дается в серьезном и срочном 
лечении. А то, что алкоголизм 
– болезнь, уже не подлежит 
сомнению.Так, может, хватит 
дискуссий  о   целесообразности   
принудительного лечения? 
Ведь если человек тяжело 
заболел, сердце там прихва-
тило, или еще что-то, у него 
не спрашивают согласия на 
лечение. Тем более если какая-
либо эпидемия. Сразу кладут 
в больницу и лечат! Неужели 
такая зараза, как пьянство, 
уносящая миллионы жизней, 
менее опасна? 

Я оптимист и уверен, что 
эту общероссийскую страшную 
беду еще можно одолеть. Тем 
более что русский человек – 
сильный человек. Ему нужно 
просто помочь уйти от безрас-
судного  самоубийства. 

Самоупийство по-русски
Заметки публициста | Пьянство в России процветает с подачи государства, и только экстренными мерами можно остановить 
скатывание в пропасть

Две бутылки в руки – больше не давать! Снимок из далёкого, но узнаваемого  
прошлого. Беда, когда водка – дефицит, но ещё большая беда, когда она в избытке.
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Построены и введены 
в эксплуатацию дет-

ский сад с бассейном на 220 
мест по улице Ростовской и 
детский сад на 220 мест по 
улице Минской. Проведена 
реконструкция детского сада 
№138, что на улице Лизюкова, 
который могут посещать 320 
ребят.

Больше всего в Воронеже возводится  
многоквартирных домов.
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Николай СТаРЫХ

Настрой совещания пред-
определило его название: «О 
стабильном функционировании 
химического и нефтехимиче-
ского комплекса РФ». Слово 
«стабильное» здесь ключевое. 
Как сказал Дмитрий Медведев, 
сегодня «крайне важно, чтобы 
все предприятия продолжали 
устойчиво работать, чтобы заво-
ды продолжали реализовывать 
программы модернизации и, по 
возможности, запускали новые 
инвестиционные проекты». 

Воронежский шинный за-
вод, по словам премьера, это 
«пример успешного инвести-
ционного сотрудничества» 
государственной корпорации 
«Ростех» и одного из веду-
щих мировых производителей 
шин – итальянского концерна 
Pirelli. Надо полагать, данное 
обстоятельство сыграло важ-
ную роль в выборе нашего 
предприятия в качестве пло-
щадки для совещания. 

На совещании Дмитрий 
Медведев констатировал: мно-
гое из того, что сегодня исполь-
зуется в производственном ци-
кле воронежского предприятия 
(и в целом по отрасли), «можно 
легко заменить отечественной 
продукцией». Вывод совершен-
но очевидный и уже далеко не 
новый: «на практике вопрос 
импортозамещения требует 
всё большего и более активного 
внимания». 

В свою очередь докладчик 
– министр промышленности и 
торговли РФ Денис Мантуров 
– довольно-таки кратко и опти-
мистично сообщил о «новых 
подходах» к организации хи-
мического и нефтехимического 
производства в стране. 

Оказывается, по линии им-
портозамещения будет раз-
работан (в срок до 1 апреля) 
отраслевой план. Он нацелен, 
прежде всего, «на спецхимию, 
которая поставляет сырьё для 
целого ряда подотраслей высо-
кого передела химкомплекса». 

А дополнительным стимулом 
для развития химических пред-
приятий станет помощь бюд-
жетам субъектов Федерации, 
которая прописана в антикри-
зисном плане правительства 
на 2015-2016 годы. Вообще же 
«базовые меры поддержки всей 
промышленности являются до-
статочными на первое время, 
а в дальнейшем могут быть 
приняты дополнительные от-
раслевые решения». 

Помимо госпомощи и госре-
гулирования, считает министр, 
в нынешней ситуации важно, 
чтобы бизнес-сообщество ак-
тивно развивало партнёрские 
отношения с отечественными 
потребителями из других сек-
торов экономики. Тому есть 
хороший пример: производи-
тели минеральных удобрений 
компенсировали отечествен-
ным аграриям рост мировых 
цен, введя скидку, которая со-
ставила по итогам января около 
25 процентов от минимальной 
экспортной цены.

– К сожалению, мы не мо-
жем того же сказать о ситуации 
с металлургами, – отметил, 
«пользуясь случаем», Денис 
Мантуров. В ходе последую-
щего брифинга отраслевой 
министр развил эту тему (она 
сразу же привлекла внимание 
СМИ и аналитиков):

– Я не могу похвалиться ре-
зультатами согласованных по-
зиций между металлургически-
ми компаниями и отраслями-
потребителями в отличие, на-

пример, от производителей 
минеральных удобрений… Мы 
рассчитываем на такую же 
разумную позицию, политику 
со стороны наших коллег из ме-
таллургических предприятий. В 
противном случае!..

На вопрос, какой крайний 
срок определён для «исправ-
ления и спроса по существу», 
Денис Мантуров ответил: что-
бы сделать «правильные вы-
воды», достаточно две недели. 
Дескать, и не дня более!

– По сути, производите-
ли удобрений сработали на 
опережение и дали козыри в 
руки господину Мансурову: 
позволили всерьёз заговорить о 
так называемом перекрёстном 
субсидировании смежных от-
раслей, как об антикризисном 
инструменте, – полагает экс-
перт «Коммуны» Владимир 
Сердобский. – К тому же, до 
совещания в Воронеже вопрос 
ответственности за «непра-
вильную и недальновидную» 
позицию промышленных про-
изводителей не стоял так жёст-
ко. Дубинка в виде высоких 
экспортных пошлин способна 
многих напугать. Впрочем, есть 
масса примеров, когда «три-
бунная» строгость была лишь 
«оборотом речи». 

Между тем проблема роста 
внутренних цен вслед за внеш-
ними имеет место на рынке зер-
на, теоретически она появилась 
на рынке бензина… Безусловно, 
для населения плохо, когда 
экспорт – более выгодный, 

чем насыщение российского 
рынка.

– Такая практика вообще 
идёт в разрез с самой идеей 
импортозамещения, – считает 
эксперт Владимир Сердобский. 
В то же время он одобрил заяв-
ление премьер-министра, кото-
рое привлекло внимание СМИ 
и аналитиков к Воронежу.

На означенном совещании 
Дмитрий Медведев сказал:

 – Сегодня опубликован 
перечень системообразующих 
предприятий – тех, которые 
могут в первую очередь рассчи-
тывать на поддержку государ-
ства просто в силу значимости 
их доли в экономике. Но это не 
означает, что мы не будем по-
могать другим – в случае, если 
это потребуется.

Денис Мантуров всё на том 
же брифинге разъяснил: 

– Есть примеры, когда пред-
приятие насчитывает в своём 
составе не более 500 человек, 
но выручка может быть и 10 
миллиардов, и больше. И это не 
означает, что если предприятие 
не вошло в список системо-
образующих, мы не обратим 
внимания на ту ситуацию, 
которая будет складываться в 
связи с теми или иными вы-
зовами. Мы будем очень гибко 
подходить к режиму монито-
ринга по предприятиям про-
мышленности.

Как говорится, дай-то Бог! 
Вот только эксперт Влади-
мир Сердобский припомнил, 
что идея поддержки ведущих 

предприятий не нова, она при-
менялась во времена предыду-
щего кризиса 2008–2009 годов. 
Однако полученный тогда эф-
фект «оказался не совсем тот», 
поскольку любой замысел надо 
последовательно воплощать на 
практике.

Нынешний перечень, опу-
бликованный на Портале Ми-
нистерства экономического 
развития РФ, содержит 199 ор-
ганизаций, которые «способны 
оказать существенное влияние 
на социально-экономическую 
стабильность в субъектах Рос-
сийской Федерации». 

Будем считать, что не про-
сто повезло нашим десяти 
организациям – как полагает 
правительство, они стабильно 
функционируют в Воронеж-
ской области, причём самостоя-
тельно или представляют собой 
структурные подразделения 
холдингов.

В их числе: ВАСО, Подгорен-
ский завод ЗАО «Евроцемент 
групп», ОАО «Воронежсинтез-
каучук», Конструкторское бюро 
химавтоматики, Воронежский 
механический завод, «Лиско-
Бройлер» (ОАО «Группа Черки-
зово»), ООО «ЭкоНиваАгро», 
ЗАО «Управляющая компания 
«ЭФКО», Нововоронежская 
АЭС и ОАО «Квадра». 

Стабильность, конечно же, 
нужна всем, только она не при-
ходит сама собой. И зря в своё 
время «младореформаторы» 
уверяли: «Рынок всё сам отре-
гулирует». Не получилось.

«Стабильность» – слово ключевое? 
Послесловие к визиту | Антикризисное совещание, которое премьер-министр Дмитрий Медведев провёл в Воронеже,  
носило, в общем-то, предсказуемый характер. Но оно вышло за рамки отраслевого, чем и стало примечательно
Как уже сообщала «Коммуна», 9 февраля глава 
российского правительства провёл на Воронежском 
шинном заводе выездное совещание; на нём речь 
шла об импортозамещении в химическом произ-
водстве. А неожиданными стали два момента. Во-
первых,  был подан ультимативный сигнал … метал-
лургам, которые в погоне за прибылью увлеклись 
поставками своей продукции за рубеж. Во-вторых, 
выяснилось, какие именно предприятия будут по-
лучать в РФ  государственную  помощь: не только 
те, что попали в перечень системообразующих, но и 
другие – «в случае необходимости». 



 № 15 (26404) | Четверг, 12 февраля 2015 года | КОММУНА | 3www.сommuna.ru 

Новая книга Сергея Фило-
ненко является первой в много-
томном издании, посвящённом 
70-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. 
Она содержит обзор боёв за 
Воронеж и фрагментарно до 
Берлина, составленный на 
основе писем военнослужащих 
вермахта. Впервые публикует-
ся около трёхсот документов и 
фотографий из Центрального 
архива Министерства обороны 
РФ, Бундесархива, а также 
трофейных венгерских и ита-
льянских документов.

Депутат районного Совета, 
директор колледжа Сергей 
Сухарев напомнил, что такие 
встречи в учебном заведении с 
учёным-историком становятся 
традиционными и значимыми 
для молодежи и преподава-
телей.

Депутат районного Совета, 
редактор газеты «Россошь» 
Виталий Климов, член Со-
юза писателей России Пётр 
Чалый подчеркнули, что в 
условиях информационно-
пропагандистской и психо-
логической войны, которую 

сейчас Запад навязывает Рос-
сии, обращение к истории Ве-
ликой Отечественной войны, 
воскрешение правды о её со-
бытиях неоценимо. Предание 
их забвению, искажению и 
лжи под видом поиска истины 
приводят к новому возвраще-
нию фашизма. Об этом крас-
норечиво свидетельствуют 
текущие кровавые события на 
Украине. 

Речь шла также о трещинах, 
возникших во взаимоотно-
шениях Россоши с итальян-
ской альпийской ассоциацией. 
Скрытое от жителей явление 
в центре города, прозванное 
«могилой неизвестного окку-
панта», ибо в неё были тайно 
вмурованы останки итальян-
ского солдата, срабатывает на 
разрыв прежних добрых отно-
шений. Видимо, депутатскому 
корпусу и власти надо вместе с 
альпийцами  спокойно «расхле-
бать эту горьковатую кашу» во 
имя будущей чистосердечной 
дружбы.

- Нашу Великую Победу 
в священной Отечественной, 
Второй мировой войне над 
«коричневой чумой» двадца-
того века нам надо защищать, 

- сказал гость и главный до-
кладчик Сергей Филоненко. 
Впрочем, выступление Сер-
гея Ивановича не выглядело 
«учёным докладом». Это было 
интересное путешествие по его 
новой книге, сопровождаемое 
кинохроникой и редкостными 
фотографиями. Путешествие, 
возвращающее молодежный 

зал в недавнее героическое 
прошлое. Рассказ профессора 
стал, по сути, открытием не-
известных былых сражений за 
родную землю. 

- Мы не должны быть Ива-
нами, не помнящими родства. 
Знать историю Отечества, гор-
диться ею – значит любить Ро-
дину, быть её патриотом, - эти 
напутственные слова учёного-
историка были встречены горя-
чими аплодисментами.

Полтора года назад Фило-
ненко был избран ректором 
Воронежского государствен-
ного педагогического универ-
ситета, в котором учился сам. 
«На первой встрече с перво-
курсниками я спросил, кто не 
был в Москве?» Лес рук. А 
мы купили для вуза удобный 
в дальних поездках автобус. В 
итоге практически все ребята 
уже побывали в лучших музеях 
столицы. А впереди – поездки в 
Петербург, по Золотому кольцу, 
в памятные места России. 

Учитель, который не знает 
культуры, истории свой Ро-
дины или знает её лишь по 
картинкам, - это, скажем так, 
неполный учитель».

Возвращаясь в школьные 
годы, Сергей Иванович напом-
нил стихи Василия Фёдорова:

Всё испытав,
Мы знаем сами,
Что в дни психических атак
Сердца, не занятые нами,
Не мешкая, 
                 займёт наш враг,
Займёт, сводя 
                 всё те же счёты,
Займёт, засядет,
Нас разя…
Сердца!
Да это же высоты,
Которых отдавать нельзя.

«Эти стихи любила читать 
нам моя первая учительница 
Инна Петровна Друзякова. 
Кстати, Заслуженный учитель 
РСФСР. Её уроки - в памяти на 
всю жизнь».

Высоты, которые отдавать нельзя
К 70-летию Великой Победы | В Россоши состоялась презентация новой книги ведущего военного  
историка России Сергея Филоненко «Война на воронежской земле 1942-1943 гг. в документах Красной Армии, 
вермахта и войск сателлитов»

Пётр ДМИТРИЕВ

На встречу с историком, которая проходила в Рос-
сошанском колледже мясной и молочной  промыш-
ленности, пришли и приехали школьники Россоши и 
района вместе с учителями истории. Представивший 
учёного глава Россошанского района Иван Алейник 
отметил важную роль Сергея Филоненко в создании 
научного центра по изучению разгрома войск сател-
литов Германии – Венгрии, Италии, Румынии и других. 

Вот уже более 72 лет отделяют нас от же-
стоких боёв на россошанской земле, ставших 
частью Среднедонской операции и сыгравших 
определённую роль в успехе Сталинградской 
битвы, но память о беспримерном мужестве 
воинов Красной Армии, о тех, кто погиб во имя  
Победы, жива и будет жить вечно. Отдавая 
должное этой памяти, группа общественников 
во главе с Владимиром Коростовым решила 
возвести у хутора Атамановка Россошанского 
района историческую композицию «Малый Ста-
линград». По замыслу монументальные фигуры 

красноармейца и труженицы тыла должны стать 
ещё одним символом того, насколько были 
значимы бои на Воронежском и Юго-Западном 
фронтах и насколько едина была страна в борьбе 
с врагом.

Многое сделано, но многое ещё предстоит 
сделать. Поэтому инициаторы обращаются к 
руководителям предприятий, частному бизнесу, 
всем неравнодушным людям с просьбой принять 
посильное участие в возведении «Малого Сталин-
града». Владимир Иванович Коростов всегда на 
связи. Его телефон 8-920-413-20-50.

Возводят «Малый Сталинград»

Участники смотра, «внимая ужа-
сам войны», старались проникнуть-
ся её сущностью и величием народа-
победителя через вдохновенные 
строчки стихов Эдуарда Асадова, 
Юлии Друниной, Муссы Джалиля, 
Анны Ахматовой, Бориса Васильева, 
Ольги Киевской, Владимира Вы-
соцкого, Анатолия Жигулина, Бо-

риса Горбатова, Ольги Берггольц… 
Неожиданно проникновенными ока-
зались и авторские стихи  «Жизнь 
двух сторон» восьмиклассницы 
СОШ №11 Виктории Тарановой и 
«Советский солдат» пятиклассницы 
из второй Сторожевской школы 
Наташи Киричук. А Анжелика 
Джафарова из Высокинской СОШ 
с большим вдохновением прочитала 
стихотворение своей землячки, не-
давней выпускницы Марии Кузне-
цовой «Проклятая война».

Что высветил «Факел Победы»?
- Многогранность талантов и 

ответственность школьников, инте-
ресующихся не только легковесным 
чтивом и компьютерными «стрелял-
ками», но фактами истории Родины, 
- говорит одна из организаторов 
конкурса, заведующая сектором 
библиотеки по работе с молодёжью 
Надежда Андреева.

- А ещё – умение поэтической 
строкою сказать искреннее и вы-
страданное, а не дежурное: «Спасибо 
деду за нашу Победу!», - продолжает 
специалист отдела образования На-
талья Кривцова.

Есть у «Факела Победы» и ещё 
одна освещённая им высота. Он 
помог понять школьникам исти-

ну, высказанную Константином 
Симоновым ещё в победном 45-м: 
«Да, нам далась Победа нелегко: 
враг был силён – тем больше наша 
слава».

А поэтическими «факелонос-
цами», взявшими свои первые по-
бедные высоты в конкурсе чтецов, 
стали в разных возрастных группах 
Варя Вдовина, Роман Попов, Саша 
Фёдорова, Наташа Киричук, Алек-
сандр Примаков, Катя Тараскина, 
Анастасия Нестерова, Дмитрий 
Горбачёв, Александра Келарева, 
Виктория Таранова, Александра 
Волкова, Анастасия Федотова, Ан-
желика Джафарова, Алёна Селез-
нёва и самая маленькая участница 
– Кристина Пышнограева.

В строках  стихов – мгновения войны
Связь времён | В смотре-конкурсе чтецов «Факел Победы» юные лискинцы увидели войну глазами 
поэтов-фронтовиков и современников

Кристина Пышнограева  
и Алёна Селезнёва читают  

стихотворение Э.Асадова «Чулочки».

Николай КАРДАШОВ
Фото автора

Проведенный по инициативе отдела образования и цен-
тральной районной библиотеки в рамках ежегодного район-
ного фестиваля детского творчества конкурс «Факел Побе-
ды» объединил 85 школьников от первого до одиннадцатого 
классов из всех школ города и района.

Виктор Донской, пригла-
сив на день рождения 
друзей и своих почитате-
лей, порадовал их вы-
ставкой картин, которые 
он приурочил ко  Дню 
защитника Отечества и 
своему 70-летию.

Валерий КАЗАНОВ
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

Гостей  Виктор Донской вы-
шел встречать в суконной фла-
нельке, с матросским воротни-
ком на плечах, подчеркивая 
тем самым свою кровную связь 
с Военно-морским флотом.  
Глядя на бравого старшину 
1-й статьи, и не скажешь, что 
Виктору Андреевичу – 70. Он 
всё такой же  энергичный, мо-
лодцеватый. На вопрос, как ему 
удалось сохранить такую от-
личную спортивную форму, он 
отшутился: мол, за четыре года 
службы  на атомной подводной 
лодке от души набегался по ко-
рабельным трапам, а когда стал 
писать картины Петровской 
эпохи, то пришлось потаскать 
тяжеленные двухметровые 
холсты. 

- Теперь перешёл на ватман. 
Очень удобно: свернул лист в 
трубочку  и понёс, куда тебе 
надо,  - улыбается  юбиляр, 
предлагая гостям  познако-
миться с экспозицией, которая 
составлена из его ранних работ. 
На полотнах –  подводные лод-
ки, матросы Северного флота, 
корабли  Петра I, которые царь 
строил на воронежских верфях. 
Всё это Виктор Донской на-
писал прошлым летом. Как он 
пояснил, работалось легко, на 
одном дыхании. 

- А где хранятся оригина-
лы? – поинтересовался я у 
художника. 

- В прошлом году, на День 
моряка-подводника, по ини-
циативе общественной орга-
низации «Колыбель Русского 
флота» была организована моя 
выставка в Воронежском аграр-
ном университете. Прознав, что 
университет носит имя импера-
тора Петра I, я, не задумываясь, 
передал все десять картин в дар 
высшему учебному заведению. 
Очень доволен, что они наш-
ли своё место, а я приобрёл 
хороших друзей. Один из них 
- проректор по учебной работе 
Николай  Бухтояров. Он слу-
жил на Тихоокеанском флоте, 
старшина 1-й статьи. Кстати, 
вот и он подошёл, - и Виктор 
Андреевич тепло попривет-
ствовал ещё одного гостя.

- Все картины на месте, - со-
общил Бухтояров. – Каждый 
день, поднимаясь на третий 
этаж, встречаюсь с героями 
ваших произведений. Приятно, 
что и студенты задерживают-
ся у холстов. Спасибо вам за 
творчество.

Для председателя Воро-
нежской региональной об-
щественной организации 
«Колыбель Русского флота» 
контр-адмирала запаса Ни-
колая Ермакова нынешняя 
экспозиция это ещё и возмож-
ность вспомнить годы службы 
на Северном флоте. 

-Картины Виктора Донского 
предельно реалистичны, узна-
ваемы, - подчеркнул адмирал. 
-  Служба у нас проходила в 
одних и тех же гарнизонах, на 
атомных подводных лодках, 
которые стали надёжным ядер-
ным щитом России. Труд под-
водника тяжёлый, и Виктору 
Андреевичу удалось передать 
его на своих полотнах.

Творческая деятельность 
Виктора Донского  началась 
ещё в подростковом возрасте. 

Руководитель изостудии  Двор-
ца культуры имени Коминтерна 
Евгения Романовская первая 
разглядела в пареньке склон-
ность к живописи. Она и стала 
для него духовным наставни-
ком и первым ценителем его 
работ. Важную роль в духовном 
становлении Донского сыгра-
ла служба в Военно-морском 
флоте на Севере. В 1967 году 
на  атомной подводной лодке 
«К-128» рулевой-сигнальщик 
Виктор Донской  принимал 
участие  в комплексной  экспе-
диции под условным названи-
ем «Прилив» в экваториальные 
воды Атлантики. Почти восемь 
месяцев пробыли подводники 
под палящими лучами тропи-
ческого солнца. Четыре года 
службы не прошли бесследно. 
За это время художник создал 
серию работ, в основе которых  
-  будни моряков-североморцев, 
мощь атомных субмарин. По-
том, через много лет, эта тема 
найдёт своё продолжение в 
полотнах, посвящённых Пет-
ровской эпохе, строительству в 
Воронеже Российского флота. 
А в 2005 году Виктор Дон-
ской был награждён медалью 
«300 лет Русскому флоту» 
за популяризацию морской 
тематики в изобразительном 
искусстве.  На вопрос, есть ли 
у него любимая картина, он 
так ответил: 

-Рождение любой картины 
похоже на рождение ребёнка - 
каждая по-своему мне дорога, с 
каждой связаны особенные вос-
поминания, отдельная история.  
На выставке представлены 
эскизы моей первой дипломной 
работы, которые я готовил ещё 
в Пензенском художественном  
училище. За основу тогда взял 
морскую тему.  Чтобы как-то 
сэкономить на краске, я распла-
вил свечу и кисточкой покрыл 

воском бумагу. Затем закрасил 
чёрной краской, после чего  
ножом бережно царапая, делал 
набросок. С той поры прошло 
сорок лет.

Ведущий специалист город-
ского управления культуры  
Николай Комолов, поздравляя 
мастера, отметил самобытность 
автора, его широкий творче-
ский диапазон. Донскому под-
властны не только батальные 
сцены, но и простой крестьян-

ский труд. В картинах сель-
ского цикла отправной точкой 
для него явился народный 
лубок – красочный, весёлый, 
искренний. 

Плодотворно Виктор Ан-
дреевич работает и в жан-
ре портрета. Особое место 
в его творчестве занимают 
картины цикла «Фронтовые 
дороги России». А председа-
тель Воронежского отделения 
Союза художников России 

Заслуженный художник РФ 
Алексей Смирнов напомнил 
о том, что после окончания 
художественного института 
имени В.И.Сурикова, Виктор 
Донской проработал в несколь-
ких городах, но лишь в родном 
Воронеже, куда он приехал в 
1982 году,  оказался наиболее 
востребованным, нашёл свою 
тему и вот уже полвека не из-
меняет своим художественным 
пристрастиям.

- Творчество Виктора Дон-
ского разносторонне и по жан-
рам, и по стилю. Да и сам он 
человек неординарного под-
хода и мышления. И в этом 
мы вновь сегодня убедились. 
В 80-е годы в связи с тем, что 
было много различных огра-
ничений,  в Союз художников 
вступить было непросто. Но я, 
посмотрев  его работы, понял: 
наш человек, надо брать в свои 
ряды. И мы не ошиблись. 

В 2001 году имя Донского 
было занесено во Всемирную 
энциклопедию выдающихся 
живописцев за последние 500 
лет. Его работы приобрели как 
отечественные музеи, так и 
частные галереи Канады, США, 
Италии, Германии, Франции, 
Испании, Аргентины. Известна 
его бескорыстность, благород-
ство. Виктор Андреевич  запро-
сто может подарить выставку 
картин Воронежу, или болгар-
скому городу Сливен, или тому 
же  аграрному университету, 
где хотят создать полноценную 
картинную галерею.

Виктор Андреевич полон 
творческих идей. В его планах 
есть и поездка в город русских 
моряков – Севастополь. 

- Есть большое желание под-
держать Черноморский флот, 
познакомить севастопольцев с 
Воронежем – колыбелью Рус-
ского флота.

Морем повенчанный
Земляки | Картины самобытного живописца Виктора Донского известны во всём мире

Виктор Донской.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Пенсии | На вопросы отвечают специалисты 
Пенсионного фонда РФ в г. Воронеже

Назначат до срока
Могут ли пользоваться правом на досрочное назначение 

трудовой пенсии по старости в соответствии с подпунктом 17 
пункта 1 статьи 27 Федерального закона от 17 декабря 2001 
года № 173- ФЗ «О трудовых пенсиях в Российской Федера-
ции» такие работники учреждений, исполняющих уголовные 
наказания в виде лишения свободы, как инспекторы и старшие 
инспекторы по жилой зоне, инспекторы и старшие инспекторы 
по проверке и доставке почты?

По действующему законодательству правом на досрочное 
назначение трудовой пенсии по старости в соответствии с 
подпунктом 17 пункта 1 статьи 27 Закона от 17.12.2001г. поль-
зуются лица, чьи профессии  и должности предусмотрены в 
Списке работ, профессий и должностей работников учреж-
дений, исполняющих уголовные наказания в виде лишения 
свободы, занятых на работах с осужденными, утвержденном 
постановлением Правительства Российской Федерации от 3 
февраля 1994 года № 85. В этот Список включены инспекторы, 
старшие инспекторы без уточнения их специализации и долж-
ностных функций. Единственным условием, определяющим их 
право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости, 
является постоянная и непосредственная занятость на работах 
с осужденными.

Инспектор – это должность специалиста, которая предусмо-
трена в Общесоюзном и Общероссийском классификаторах 
профессий рабочих, должностей служащих и тарифных раз-
рядов (соответственно ОК 1 86 016 и ОК 016-94).

Учитывая особенности организации работы в учреждениях, 
исполняющих уголовные наказания в виде лишения свободы, 
должности некоторых специалистов этих учреждений в тру-
довых документах (трудовая книжка, штатное расписание, 
должностная инструкция и др.) могут указываться с уточне-
нием места их работы (например, инспектор по жилой зоне, 
инспектор по производственной зоне) или с конкретизацией 
их сферы деятельности (инспектор спецучета, инспектор по 
проверке и доставке почты). В данном случае речь идет об одной 
должности «Инспектор», предусмотренной в указанных выше 
классификаторах и в трудовых документах учреждения.

Учитывая изложенное, инспекторы и старшие инспекторы по 
жилой зоне, а также инспекторы и старшие инспекторы по про-
верке и доставке почты учреждений, исполняющих уголовные 
наказания в виде лишения свободы, могут пользоваться правом 
на досрочное пенсионное обеспечение в соответствии с подпун-
ктом 17 пункта 1 статьи 27 Закона от 17.12.2001г. при условии, 
если они постоянно и непосредственно заняты на работах с 
осужденными. Это обстоятельство должно подтверждаться 
документально в установленном порядке.

Выплата на погребение
Мы с мужем живем в коммунальной квартире. В мае умер-

ла наша соседка, которой было 78 лет. Не только мы, но все 
жильцы нашего дома ее очень уважали. Оплату ее похорон 
и скромных поминок мы с мужем взяли на себя. Коллеги на 
днях мне сказали, что пенсионерам полагается пособие на по-
гребение. Могут ли его выплатить нам, соседям по квартире? 
И если да, то куда нужно обращаться?

Выплата пособия на погребение умерших пенсионеров, не 
работавших на дату смерти, положена гражданам, взявшим на 
себя обязанность осуществить погребение умершего. 

Выплата пособия на погребение осуществляется Террито-
риальным органом Пенсионного фонда в день обращения на 
основании справки о смерти (формы 33), выданной отделом 
ЗАГС по регистрации смерти, если обращение последовало не 
позднее шести месяцев со дня смерти пенсионера.

Для получения пособия на погребение вам необходимо об-
ратиться в Клиентскую службу по месту жительства умершего 
пенсионера, при себе иметь следующие документы: паспорт, 
трудовую книжку умершего, справку о смерти (ф.33).

Разница в расчётах
В 53 года моей потерявшей работу сестре была назначе-

на пенсия. В сентябре ей исполнится 55 лет. Хотелось бы 
узнать, как изменится размер ее пенсии, если эти 2 года она 
не работает?

Статьей 32 Закона Российской Федерации от 19.04.1991г. 
№1032-1 «О занятости населения в Российской Федерации» 
предусмотрено, что по предложению службы занятости при 
отсутствии возможности для трудоустройства безработным 
гражданам, уволенным в связи с ликвидацией организации 
либо прекращением деятельности индивидуальным предпри-
нимателем, сокращением численности или штата работников 
организации, с их согласия может назначаться пенсия на период 
до наступления возраста, дающего право на трудовую пенсию по 
старости (в том числе досрочно назначаемую), но не ранее чем 
за два года до наступления соответствующего возраста. 

Размер пенсии безработному гражданину определяется 
так же, как и размер трудовой пенсии по старости по нормам 
Федерального закона «О трудовых пенсиях в РФ» и зависит от 
продолжительности трудового стажа, величины заработка – до 
01.01.2002 г., страховых взносов после 01.01.2002г.  Выплаты за 
счет средств пенсионных накоплений к пенсии, назначенной по 
предложению службы занятости, не назначаются. 

Выплата указанной пенсии по достижении пенсионного 
возраста прекращается, и  гражданин должен обратиться с за-
явлением об установлении страховой части трудовой пенсии по 
старости. При этом размер пенсии определяется заново.

Размер страховой части трудовой пенсии по старости 
определяется путем деления суммы расчетного пенсионного 
капитала застрахованного лица, учтенного по состоянию на 
день, с которого назначается страховая часть трудовой пенсии, 
на количество месяцев ожидаемого периода выплаты трудовой 
пенсии по старости, применяемого для расчета страховой части 
указанной пенсии.

Начиная с 2013 года величина ожидаемого периода выплаты 
трудовой пенсии устанавливается продолжительностью 228 
месяцев (19 лет). В 2012 году указанная величина составляла 
216 месяцев.

Таким образом, при назначении пенсии в 2012 году расчет-
ный пенсионный капитал определяется путем деления суммы 
страховых взносов, начисленных в Пенсионный фонд РФ за 
период с 01.01.2002г. до даты назначения пенсии на 216 месяцев, 
при назначении пенсии в 2014 г.  – на 228 месяцев. В связи с 
этим размер пенсии может уменьшиться.

За более подробной консультацией с учетом конкретных 
обстоятельств ваша сестра может  обратиться в Управление 
Пенсионного фонда РФ по месту жительства.

Пенсия по договору
Я работаю, но при этом трудовую книжку не заводил. 

Скажите, будет ли это засчитано в стаж?
Трудовая книжка – это основной документ, подтверждаю-

щий периоды работы до регистрации гражданина в качестве 
застрахованного лица в системе обязательного пенсионного 
страхования, то есть до того момента, когда гражданин получил 
СНИЛС. При отсутствии трудовой книжки, а также когда в 
трудовой книжке содержатся неправильные и неточные сведе-
ния либо отсутствуют записи об отдельных периодах работы, 
в подтверждение периодов работы принимаются письменные 
трудовые договоры, оформленные в соответствии с трудовым 
законодательством, действовавшим на день возникновения 
соответствующих правоотношений, трудовые книжки кол-
хозников, справки, которые выдают работодатели или со-
ответствующие государственные (муниципальные) органы, 
выписки из приказов, лицевые счета и ведомости на выдачу 
заработной платы.

После регистрации гражданина в качестве застрахованно-
го лица в системе обязательного пенсионного страхования 
периоды работы и (или) иной деятельности подтверждаются 
сведениями индивидуального (персонифицированного) учета, 
которые в ПФР представляет работодатель.

КУльтУрА
Легенда в песнях  
и фотографиях
Воронежская библио-
тека искусств имени 
А.С.Пушкина устроила 
встречу, посвящённую 
100-летнему юбилею 
народной артистки 
СССР Марии Мордасо-
вой.

Василий ЧЕРНОуСОВ

Программу подготовил 
ансамбль детской школы 
искусств № 2 «Лазоревый 
цвет», не раз становившийся 
лауреатом конкурсов. В би-
блиотеке звучали старинные 
песни из репертуара коллек-
тива. Руководитель «Лазо-
ревого цвета» Алла Пано-
ва рассказала об истории 
каждой песни, о народных 
костюмах и музыкальных 
инструментах. 

В концерте приняла уча-
стие Елена Алёхина, вы-
пускница фольклорного 
отделения школы, а ныне 
студентка музыкального 
колледжа имени Ростро-
повичей, не так давно по-
лучившая звание лауреата 
всероссийского конкурса 
частушечников. Она ис-
полнила песни и частушки 
из репертуара Марии Ни-
колаевны.

В эти же дни библио-
т е к а  и с к у с с т в  и м е н и 
А.С.Пушкина отметила сто-
летний юбилей «королевы 
частушки» ещё и книжно-
иллюстративной выстав-
кой. На ней представлены 
книги с нотами и песнями 
из репертуара Мордасовой, 
грамзаписи её выступлений, 
буклеты и фотографии. 
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Подспорье для мам, 
радость для детей

Из села Девица Семилукско-
го района на встречу с депута-
том прибыла целая делегация. 
Семья Людмилы Грищенко 
приехала в полном составе. 
В Общественную приемную 
жители Девицы зашли, чтобы 
поблагодарить Сергея Лукина. 
Глава сельской администрации 
Вячеслав Павляшек передал 
благодарность в адрес предсе-
дателя партии Дмитрия Медве-
дева и члена Совета Федерации. 
Благодаря сенатору в Девицах 
завершилось замороженное 
ранее строительство детского 
сада. И уже в конце февраля 
«Улыбка» откроет свои двери 
для 150 малышей.

- Я две недели назад посещал 
детский сад, сейчас там практи-
чески завершены все работы, 
уже докупается оборудование 
и детские игрушки, - расска-
зал Сергей Лукин. – Так что, 
думаю, в конце февраля встре-
тимся с вами на открытии.

- Вы нам и ранее оказывали 
поддержку, - отметила Людмила 
Грищенко, - но не бросайте нас. 
Ведь через три года дети уже 
пойдут в школу, а в Девицах она 
небольшая.

Сенатор напомнил о том, 
что Владимир Путин поста-
вил задачу перевести детей на 
обучение в одну смену, поэтому 
вопрос будет решаться.

А глава сельской админи-
страции Вячеслав Павляшек 

попросил содействия в воз-
вращении и реконструкции 
местного Дома культуры.

Не сбежит ли снова 
электричка?

Лидия Маслихова обрати-
лась к сенатору с коллективной 
просьбой. Женщина представ-
ляет интересы жителей поселка 
Касторное: «Неудивительно, 
что я пришла с жалобой в 
«Единую Россию», потому что 
однажды партия мне уже по-
могла. А Воронеж к Касторно-
му ближе, чем к Курску».

Посетительница приемной 
обеспокоена, не отменят ли 
снова пригородное пассажир-
ское сообщение.

- Было недопонимание РЖД 
в плане обеспечения пригород-
ным сообщением населения. 
Проблема решалась длительно, 
в течение года, а после пору-
чения Президента движение 
было восстановлено в течение 
трех-четырех суток. Возврата к 
прежнему уже не будет, поэто-
му успокойте своих односель-
чан, - сказал Сергей Лукин.

Героев помнить имена!
Пенсионер, ветеран труда 

Александра Власова не помнит 
своего отца, он погиб в Великой 
Отечественной войне. Может 
быть, поэтому вандализм в 
отношении памяти воинов вы-
зывает у женщины неприязнь 
и непонимание. 

- На стене дома, в котором 
я живу, висит мемориальная 
доска, посвященная «Воинам  

183-го зенитно-артиллерий-
ского полка, героически сра-
жавшимся с фашистами в 
Воронеже летом 1942 года». 
Территорию, которая располо-
жена рядом, я постоянно обла-
гораживаю, но с таким же по-
стоянством ломают мои само-
дельные ограждения, бросают 
различный мусор, - рассказала 
Александра Власова.

Когда-то к этому месту при-
возили школьников, расска-
зывали им, что здесь держали 
оборону советские солдаты. 
Сейчас, по мнению ветерана 
труда, интереса к мемориалу 
не осталось.

- Обязанность всех ныне 
живущих – помнить погибших 
в Великой Отечественной и 
других войнах, тех, кто отсто-
ял свободу нашего города и 
страны, - подчеркнул Сергей 
Лукин. – Ветеранов с каждым 
годом становится все меньше, 
но история не должна быть 
забыта, особенно в год юбилея 
Великой Победы.

Сенатор отметил, что сам 
посетит мемориал и примет 
непосредственное участие в 
восстановлении исторической 
справедливости.

От УК – никуда не деться
Жители трех многоквартир-

ных домов, расположенных на 
улице Космонавтов, пришли 
к выводу, что управляющую 
компанию надо менять. Ре-
шили придерживаться всех 
норм и правил: провели общее 
собрание жильцов, где боль-

шинство поддержали инициа-
тиву, собрали документы. Но 
переход не состоялся, старая 
УК удерживает техническую 
документацию, необходимую 
для обслуживания.

Надежда Щербак, председа-
тель Совета многоквартирного 
дома, уже на приеме с удив-
лением узнала, что жильцы 
должны были предоставить 
согласие на управление до-
мом управляющей компании, 
работа которой их не удовлет-
воряет.

Сергей Лукин взял реше-
ние этого вопроса под свой 
контроль: «Думаю, что до кон-
ца недели проблема себя ис-
черпает, а виновные понесут 
административное наказание. 
Это уже не жалоба, а крик 
души, на который нельзя не 
реагировать». 

Всего в этот день сенатор 
пообщался с двенадцатью во-
ронежцами. Ключевыми вопро-
сами стали соблюдение закона 
управляющими компаниями, 
работающими на воронежском 
рынке коммунальных услуг, а 
также социальные проблемы, 
для решения которых потребу-
ется законодательная инициа-
тива. Подводя итоги приема, 
член Совета Федерации Сергей 
Лукин отметил, что проблемы, 
которые поднимают люди в 
ходе таких встреч, должны 
быть руководством к принятию 
своевременных управленче-
ских решений.

Подробности на сайте 
http://voronezh.er.ru/

Благодарность за помощь
общество | Сергей Лукин провёл приём граждан в Общественной приёмной председателя партии «Единая Россия»

алексей ПеТроВВ региональной Общественной приёмной Дмитрия 
Медведева приём граждан по личным вопросам про-
вёл член Совета Федерации от Воронежской област-
ной думы, член регионального политсовета «Единой 
России» Сергей Лукин.

Сергей Лукин считает, что встречи в Общественной 
приёмной очень важны для принятия своевременных 

управленческих решений.

Только паники не надо!
Жизнь с копейки

В январе прошлого года 
реальный доход в пересчёте 
на душу населения по Во-
ронежской области составил 
104,2 процента относительно 
января предыдущего года. В 
декабре показатель несколько 
снизился – до 100,6 процента. 
Тем не менее в структуре рас-
ходов произошли большие 
перемены. 

Так, на покупку товаров и 
оплату услуг жители области 
использовали в январе 2014-го  
даже накопления (105,8 про-
цента), а в декабре израсхо-
довали только 67 процентов 
месячного дохода. Средний 
размер вклада по физическим 
лицам в одном из ведущих 
банков Черноземья на 1 янва-
ря 2015 года составлял 15853 
рубля. Сравните: средняя зар-
плата по Воронежской области 
ещё в июле 2014-го превысила 
24 тысячи рублей. 

В общем, жить одним днём, 
особенно под страхом уволь-
нения, среднестатистический 
обитатель нашей области не 
хочет. И это правильно: по при-
кидкам Минэкономразвития, 
реальные доходы россиян в 
текущем году сократятся как 
минимум на 9 процентов. 

Конечно, многим воронеж-
цам можно заранее посочув-
ствовать. Особенно с учётом 
того, что аналитики социологи-
ческой службы «Ваше мнение!» 
выяснили: треть жителей горо-
да в возрасте до 40 лет готовы 
сменить работу из-за низкой, с 
их точки зрения, зарплаты. Ох, 
не спешили бы! 

Сейчас тенденция такая, 
что 60 процентов молодёжи в 
возрасте до 25 лет стремится 
подрабатывать на стороне, чем 
обычно вызывает недовольство 
у основного работодателя и 
чуть ли не восторг – у «сто-
роннего», ведь совместители, 
особенно «подпольные», дают 
ему экономию на налогах и 
так далее.

Когда туман рассеется
Прогноз по безработице 

эксперта «Коммуны» Вла-
димира  Ионова не брызжет 
оптимизмом.

– Большого доверия ко вся-
ким процентам занятости и 
незанятости населения у меня 
нет,  – говорит он. – Но я убеж-
дён: состояние рынка труда на-
ходится в прямой зависимости 
от ВВП, курса  рубля и цены 
на нефть. Поскольку карди-
нальные перемены, а не просто 
устойчивое развитие экономи-
ки, российское правительство 
прогнозирует приблизительно 
к 2020 году, то и риски по без-
работице будут высокими даже 
в 2016-2017 годах. 

По мнению эксперта, задача 
властей, в том числе региональ-
ных и местных, – не раскачи-
ваться,  принять адекватные 
меры. И не отмалчиваться. 
Например, сделать, наконец-
то, удобоваримым сайт депар-
тамента труда и занятости, 
разъяснять ситуацию на рынке 
труда через различные СМИ, 
рассказывать населению о 
перспективах. Как говорится, 
«чего-чего, а паники нам не 
надо!»

Многое будет зависеть от 
практики импортозамещения 

и создания новых рабочих 
мест, от политики в отношении 
гастарбайтеров. Недостатка 
в разговорах на эти темы нет, 
но весьма печалят и тревожат 
эксперта сообщения вроде сле-
дующего: воронежский филиал 
мощного агропромышленного 
холдинга «ЭФКО» сокращает 
персонал аж на 40 процентов! 

Соображать не вредно
Справедливости ради надо 

сказать: федеральные мини-
стерства и прочие ведомства 
охотно перекладывают бремя 
решения проблем на регио-
нальные власти, а порой во-
обще происходит нечто непо-
нятное для них. Что имеется 
в виду?

В последнее время как-то 
не принято вспоминать «рево-
люционное» заявление нашего 
премьер-министра на форуме 
«Сочи-2013». Процитирую 
ключевую фразу: «Мы можем 
уйти от политики сохранения 
занятости любой ценой, не-
зависимо от экономических 
соображений». 

Последующее закрытие и 
сокращение производств, рост 
кредитных ставок и тарифов 
монополий стали вдруг соот-
ветствовать «государственно-
му» курсу на поиск новых под-
ходов в повышении эффектив-
ности экономики и развитии 
предпринимательства. Ну, и где 
же успехи? 

Похоже, если бы не при-
соединение Крыма к России и 
дальнейшие события, для нас 
ориентиром и поныне были 
бы, в первую очередь, страны 
Евросоюза, где количество 
безработных достигает 40 – 60 

процентов. Между тем в успеш-
ной Германии безработица 
считается большим экономи-
ческим риском, поэтому её 
всячески удерживают в преде-
лах 5 – 6 процентов, то есть на 
том же уровне, что официально 
объявлен в РФ по итогам 2014 
года (в Воронежской области 
он несколько ниже).

И нам причитается!
В общем, слава Богу, что 

в январе Правительство РФ 
отказалось от «лояльного» 
отношения к безработице. Это 
нашло своё отражение в плане 
антикризисных мероприятий, 
который Кабмин тактично на-
звал планом первоочередных 
мероприятий для обеспечения 
устойчивого развития эконо-
мики и социальной стабиль-
ности в 2015 году. 

Примерная стоимость пла-
на – 2,332 триллиона рублей 
(ранее на поддержку экономи-
ки предполагалось потратить 
до 1,375 триллиона). Непо-
средственно на «снижение 
напряженности на рынке тру-
да» предназначается почти 52 
миллиарда рублей, а ещё до 30 
миллиардов рублей – на соци-
альные выплаты безработным.  
Итого – более 81 миллиарда, то 
есть в пределах одного милли-
арда на каждый регион. 

Вообще-то, миллиард – это 
много лишь на первый взгляд, 
поскольку прогнозируемый 
объём доходов казны Воронеж-
ской области в 2015 году соста-
вит 69,6 миллиарда рублей, а её 
дефицит – 7,8 миллиарда. Но 
в любом случае, и этим самым 
«дарованным» миллиардом 
надо распорядиться по уму.
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Виталий начал заниматься 
футболом на стадионе «Локо-
мотив» в Отрожке у тренера 
Константина Тарлыкова. В 
2006 году воронежские «же-
лезнодорожники» принимали 
участие в турнире «Локобол» 
в Москве, где столичные спе-
циалисты обратили внимание 
на талантливого паренька, и 
пригласили его к себе. 

В 16 лет Виталий уже играл 
за молодежную команду мо-
сковского «Локомотива», стал 
в ее составе чемпионом России. 
В юношеской сборной страны 
дебютировал 21 апреля 2011 
года в матче с Израилем. С тех 
пор провел за сборную России 
13 матчей. В составе команды 
Премьер-лиги «Локомотив» 
(Москва) вышел на поле в 
поединке против «Краснодара» 
в 2012 году. 

В 2014-м Лысцов переехал в 
Португалию. Им заинтересова-
лась команда «Униа Лейрия». 
Прошло совсем немного вре-
мени, и высокого защитника 
с прекрасными физическими 
данными (рост - 191 см, вес - 83 
кг) и отличным видением поля 
захотело видеть в своих рядах 
руководство «Бенфики», и взя-
ла воронежского футболиста 
в аренду на полгода с правом 
дальнейшего выкупа. 

Если Лысцов проявит свои 
лучшие качества, летом с ним 
будет заключен контракт на 
пять лет. Напомним, что ранее 
в «Бенфике» играли такие 
звезды российского футбола, 
как Василий Кульков, Алек-
сандр Мостовой, Сергей Юран, 
Сергей Овчинников, Андрей 
Каряка. Пожелаем нашему 
земляку дальнейших успехов и 
будем внимательно следить за 
его дальнейшей карьерой. 

Из «Локомотива» – в «Бенфику»
футбол | Один из сильнейших клубов Европы, постоянный участник Лиги чемпионов, 
лиссабонская «Бенфика» пригласила в свои ряды молодого воронежского футболиста 
Виталия Лысцова (1995 г.р)
максим СКВорЦоВ

ПОдПИСКА

И вот долгожданные результаты. Электрическая мясорубка 
досталась Ф.М.Шипилову (В.Мамонский р-н, с.Приречье). 
Сковородки антипригарные получат Н.П.Веретенников 
(В.Хавский р-н, с.Верхняя Хава) и В.М.Мысков (г.Воронеж, 
ул.Героев сибиряков). Наборы стаканов: Л.А.Аренд (г.Воронеж, 
ул.Ф.Энгельса, д.24), Н.В.Шевченко (Подгоренский р-н, 
х.Б.Скорорыб, ул.Первомайская). Термосы: А.И.Суворов 
(г.Воронеж, ул.60-й Армии, д.23), Е.М.Стадник (Ольховат-
ский р-н, х.Лимарев, ул.Школьная). Термокружка достаётся 
И.В.Иванову (Федерация бокса), а кружки фарфоровые - 
Т.М.Бородиной (г.Воронеж, ул.Лизюкова), А.И.Девотченко 
(г.Воронеж, ул.Ильича).

Подписку на газету «Коммуна»  на второе полу-
годие 2015 года выиграли: К.И.Моляков (г.Воронеж, 
ул.Машиностроителей, д.41), Л.М.Гурба (р.п.Кантемировка, 
ул. Школьная, д.21), С.И.Галахов (г.Лиски, ул.Лысенко, 
д.3), Т.И.Пишулина (Новоусманский р-н, с.Гор.Выселки, ул. 
Юбилейная), Н.А.Сидоров (Семилукский р-н, пос.Латная, 
ул.Ямская), А.Д.Смагина (с.Репное, Железнодорожный р-н, 
пер.Речной, д.21), В.Н.Семёнова (г.Воронеж, ул.Соколиный 
тупик, д.6), В.Ф.Дудин (г.Воронеж, ул.Среднемосковская, д.7), 
Н.А.Сафонов (г.Воронеж, ул.Ю.Янониса, д.9), В.Г.Невзорова 
(г.Воронеж, пер. Парашютистов, д.6). 

Приглашаем в редакцию за подарками в будние дни с 9.00 
до 18.00, перерыв - с 13.00 до 14.00, по адресу: г.Воронеж, 
ул.Комиссаржевской, 4а, тел. для справок (473) 239-00-87.

Реклама.

Призы – удачливым
В редакции газеты «Коммуна» состоялась призовая 
игра среди читателей газеты «Коммуна», оформив-
ших подписку на первое полугодие 2015 года и при-
славших в наш адрес талоны участников. 

15 февраля 2015 г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

хОККей

«Буран» (Воронеж) – 
«Кубань» (Краснодар) – 4:2

Эти три матча стали последними домашними поедин-
ками в регулярном чемпионате сезона 2014/2015. Красно-
дарская «Кубань» с большой долей вероятности попадёт в 
плей-офф, но в случае провала в последних играх южане 
могут остаться за бортом соревнований. Очки сопернику 
«Бурана» сейчас нужны больше, но и нашей ледовой дру-
жине после четырёх поражений подряд отступать было 
некуда.

Забегая вперёд отметим, что победа над серьёзным 
соперником была добыта во многом благодаря усилиям 
словацких легионеров «Бурана». Защитник Ян Хомер и 
нападающий Франтишек Складаны записали на свой счёт 
по два результативных броска. На протяжении всей игры 
воронежцы владели небольшим преимуществом над «Ку-
банью» и одержали победу со счётом 4:2. Отметим также, 
что третий словацкий легионер - форвард Михаил Махо 
на этой неделе расторг контракт с клубом по обоюдному 
согласию и отправился на родину залечивать травмы. Надо 
признать, что раскрыться в полной мере ему в Воронеже 
так и не удалось: в 19 играх он забросил всего две шайбы 
и сделал четыре результативные передачи.  

«Буран» (Воронеж) –  
ТхК (Тверь) – 2:0

Пожалуй, это был лучший матч «Бурана» под руковод-
ством нового главного тренера Сергея Карого. Настраивать 
игроков особым образом на ТХК не имело смысла, ведь со 
времён РХЛ тверичи считаются одними из самых принци-
пиальных соперников для «Бурана».

Воронежские болельщики как никогда активно поддер-
живали свою команду. Без поддержки фанатов не остался 
и ТХК - в столицу Черноземья прибыл приличный десант 
любителей хоккея из Твери. И пусть в этом матче зрители 
увидели всего две заброшенные шайбы, но по своему на-
калу поединок был достоин серии плей-офф. Воронежцы 
открыли счёт в середине первого периода, когда защитнику 
Дмитрию Кузнецову удалось переиграть голкипера ТХК. 
Кстати, в том, что тверичи вплоть до финальной сирены 
пропустили всего одну шайбу, большая заслуга вратаря 
Сергея Хорошуна. Словно в оправдание своей фамилии, 
он не просто хорошо, а отлично выполнил свою работу.

В концовке третьего периода тренерский штаб ТХК 
заменил вратаря на шестого полевого игрока, и гости 
бросились на финальный штурм. Но игрокам «Бурана» 
удалось перехватить шайбу, и Антон Гловацкий поразил 
пустые ворота - 2:0. 

«Буран» (Воронеж) –  
«СКа-Карелия» (Кондопога) – 0:1

А вот на третий поединок сил, а скорее эмоционального 
настроя, воронежцам явно не хватило. Фарм-клуб питер-
ского СКА – команда-загадка. Почти весь сезон хоккейный 
представитель Карелии прозябал на дне турнирной табли-
цы, но после Нового года команда с завидным постоян-
ством стала набирать очки как в поединках с середняками, 
так и с лидерами. Но, как говорится, поезд уже ушёл, и этот 
сезон «СКА-Карелия» завершит досрочно.

А отчётный матч завершился, как принято говорить, 
с футбольным результатом 0:1. Единственная шайба по-
бывала в воротах Дениса Перетягина в середине первого 
периода. В дальнейшем игроки обеих команд имели немало 
моментов изменить счёт на табло, но, увы…   

- Хоккейный Бог все видит. Говорили - говорили, но до 
многих достучаться не смогли, - подвёл итоги прошедших 
игр главный тренер «Бурана» Сергей Карый. - После двух 
нормальных встреч некоторые хоккеисты стали позволять 
себе вольности. Я считаю, что настрой - самое главное 
в хоккее. Когда выходишь на лёд полностью отмобили-
зованным на борьбу, сконцентрированным - это одно. А 
когда, посмотрев на таблицу, «выиграв» заранее, - совсем 
другое. И ведь предупреждали же на установке, что после 
Нового года «СКА-Карелия» идет в лидерах по набранным 
очкам. И ладно, если бы ошибалась молодежь, так ведь нет 
- опытные игроки. Ничего, проведём работу над ошибками, 
исправимся. В дальнейшем будем играть, и добиваться 
побед. Отдельное спасибо нашим болельщикам, которые 
отлично нас поддерживали. Вообще у нас очень приятная 
обстановка во Дворце спорта.

Что ж, в регулярном чемпионате «Бурану» осталось 
провести два выездных поединка: 17 февраля - с пензен-
ским «Дизелем» и 19-го - с ХК «Саров». А затем начнётся 
самое интересное… Уже после матча с ТХК воронежцы 
«застолбили» за собой место в плей-офф, но у нашей 
ледовой дружины ещё есть возможность подняться 
повыше в табели о рангах. Команды, занявшие места 
с 1-го по 8-е, имеют преимущество своей площадки в 
решающем раунде. Соответственно, чем лучше будет 
итоговый результат, тем слабее соперник в плей-офф, 
ведь 1-я команда будет играть с 16-й, 2-я - с 15-й и т.д. 
Пока же «Буран» прочно обосновался на седьмой по-
зиции в турнирной таблице. 

Генеральная  
репетиция  
перед плей-офф
После серии неудачных игр воронежские хоккеи-
сты горели желанием реабилитироваться перед 
своими болельщиками, и, в общем-то, им это 
удалось.

леонид хруЩЁВ

Лидер атак «Бурана» Франтишек Складаны (№21)  
забрасывает шайбу в ворота «Кубани».
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КРИМИНАЛ

Он подозревается в совер-
шении преступления, преду-
смотренного статьёй 162 УК 
РФ (разбой с угрозой приме-
нения насилия, опасного для 
жизни или здоровья, в особо 
крупном размере). По версии 
следствия, 21 января 2015 
года этот мужчина напал на 
магазин «Церковная лавка», 
расположенный в Воронеже 
на улице Среднемосковская, 
8. Демонстрируя продавцу 
нож и угрожая применением 

насилия, он открыто похитил 
ювелирные изделия на общую 
сумму более  одного миллио-
на 300 тысяч рублей.

Суд согласился с дово-
дами прокурора и избрал 
подозреваемому меру пресе-
чения в виде заключения под 
стражу до 21 марта 2015 года. 
Ведётся следствие, сообщает 
пресс-служба прокуратуры 
Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

Напал на «Церковную лавку»
Представитель прокуратуры Центрального района 
Воронежа поддержал в районном суде ходатайство 
следствия об избрании меры пресечения в виде за-
ключения под стражу 36-летнему гражданину.


